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ACTA N'6
Del 7 de agosto de 2013

REUNIÓN DE CONSETO DE SINDICOS

Lugar: FL\NDACIÓN DEL TRABA.IO.

Hora: l2:00 m.d a 2:00 p.m.
Fecha: miércoles 7 de agosto de 2013.

Porticipantes: Aurelio Linero, Darío Selles, Rafael Chavarría, Raúl Figtteroa. Manuel lizpurúa,
Guanfi de Rodríguez, Manuel Tajú, Catalina Quelquejeu, Alfonso Chambers, Oriel Castillo,
INVITADO: Dr. Miguel Del Cid

Via La Amistad y Ave. Juan Pablo lI
Escude, Llanos de Curundú, No. 1997

Apdo. No. 0843-00370
Panamá, República de Panamá

E-mai I : fdetrabajo@cwpanama. net
Web-Site: 1.:;¡ r1,. 1, li ir;r::-r..tir,r'¡; I

Teléfbnos: (507)232-7248 / 50

tr"íctor Toryes, Elsa
Lucas L/erzbolovskis.

AN4LISIS GENERAL DE CADA PUNTO DE LAAGENDA

El Co Presidente Lic. Aurelio Linero por el Sector de los Empleadores, ofrece una cordial bienvenida a los síndicos
presentes, al igual que el Sr. Rafael Chavanía, Co Vicepresidente por el Sector de los Trabajadores; de esa manera se da
inicio a la reunión previo convocatoria.

1. Verijicación del Quórunt
Se verifica el Quórum Reglamentario, previa convocatoria de todos los miembros del Consejo de Síndicos, en la que se

enconfraban presentes diez (10) Organizaciones; por el Sector de los Trabajadores (CTRP, FSTRP, FENASEP,
Conttergencia Sindical) y Gremios del Sector de los Empleadores (CoNEP, UNPYME, APEDE, CAPAC, SlP, AREDIS).

2. Aprobación de la Agenda de la Reunién.
La Agenda de la Reunión fue presentada y Aprcbada por cada uno de los Síndicos presenÍes.

J. Presentacién de los nuevos integranles a la FT.
Para los efectos, el Lictlo. Aurelio Linero, inicia su intervencíón lwciendo una reJlexión sobre el que hacer de la I'-undación.
y sus proyecciones, intercaldndolo con la presentación de k¡s nuevos miembros, que formaran parle integral de la Fundación,
como la Licda. Catalina Quelquejeu y Licdo. Oriel Castillo por APEDE, el Sr. Lucas Verzbolovskis por AREDIS y /os Sres.

Alberto Reyes y Fernando Falcón de la FAT aunque no se encontraban presentes.

4. Junlu Direcfiva 2013 - 2015
Para los efectos el Licdo. Au¡elio Linero, se refirió a que el objetito cenfral de este punto es cumplir con un requisito que

señala el Estatufo, "que el Consejo de Síndicos debe Ratificar su Junta Directiva".
Resaltando que previamente cada Sector realizó reuniones de consultas entre sus integrantes )) que el día 29 de jtlio los dos
sectores pre,sentaron ¡, aprobaron slts propuestas: que solo quedaba pendiente esta reunión de RatiJicacién. aunque na hubo
cambios profundos, solo se han rotado algunos miembros, espec[ficamente en el Sector de los Empleadores; la misma ya fue
Juramentada el 3l dejulio 2013.
Como parte del cumplimiento de este requisito, se somele a la (lonsideración de los Síndicos presentes la RatiJicación de esta

Junta Direcfiva; la cualfue APROBADA PORCONCENSO.

5. Temas de Adminislración
Ahora bien en este punto los Co Presidentes, solicitan la Ratificación del Consejo de Síndicos para el nombramiento del
Dr. Miguel del Cid como Asesor General de la Fundación; considerándose que este tema yafue presentado y analizado por
la Junta Directiva en la reunión del 29 de julio pasado. APROBADO POR CONSENSO.

i. Verificación del Quórurn Reglantentarro
2. Aprobacion de la Agenda del Dia
3. Presentació¡t de los nuevos ¡ntegrantes a la FT
4. lunta D¡rect¡va 2013 -2015
5. Tentas Adrnjn¡strat¡vos
6. Lo que Propongan /os Señores Síndicos.



TEMAS REIÁCIONADOS SOBRE EMPLEO IUVENTL DECENTE
. Dentro de los temas tratados, se propuso por parte de la Licda. Calalina Quelquejeu, buscar alÍernativas que

promuevan la Seguridad en el Trabqio.
Al respecto se consideró importanfe, por lo que se espera íncorporarlo al Plan de Trabajo, indico el Lictlo. Au¡elio
Linero.

. Al. respecto el Lictlo. Lucas Verzbolovskis, re.flexionó sobre la necesidad de buscar alternatiyas que mejoren el
fema de la Erradicación del Trabajo lnfanlil, ya que el mismo ha sido distorsiotndo.

t En ese mismo orden de ideas el Arq. Raúl Figueroa, recomienda que revisemos el tema, para que no se afecte a los
hogares que dependen de ello y es necesario invohtcrar a los jóvenes en la responsabilidad del hogar.

o Por olra parfe la Licda Elsa Guonti, recomienda que debemos conformar una Comisión que analice el tema de la
Erradicación del Trabajo lnfonfil )t que se presente una propuesta a las autoridades corresDondíentes.

. Otrr¡s de los temas tratados, es la importancia de la Formación DUAL: por lo que se indicó que yafue tratado en
el Segundo Evento del FORO sobre Empleo Juvenil Decente realizado el 19 de abril pasado, del cual dio
resultados concretos como el refomar el tema a través de lct Lqy que lo creay que está oendiente darle seguimienlo.

o Dentro de estos planteamientos, el Sr. Manuel Tajú índico que el INADEH, tiene la autoridad sobre este tema, solo
hay que retomarlo y forzar a que se cumpla.

o Al respecto el Dr. Manael Aizputúa, ¡nsto que se involucre a la Sociedad Civil, at movimiento Sindical para que
perm.itan un trabajo en conjunlo: ya que hoy experiencia con el Sector Empleador.

. Lo evolución es favoroble para tatar el tema, indico el Dr. Miguel Del Cid; ya que en los tres FOROs, que se han
ímplementado, se ltan examinado y analizado las estadísticas, los proyectos de Buenas Prácticas que se pueden
replicarse, la priictica laboral para los jóvenes, concluyendo que esta es una de las funciones de la Fundación y
q ue podemos de sa rro I lar.

o Al respecto hay otro tema que debemos tratar ¿Qué hacer con los jóvenes que están en las cárceles?, indico la
Licda. Catalina Quelquejeu.
En relación a esta ¡nterroganle, es importante indicar que ya hemos hecho algunos acercamientos con la
Universidad Marítima y el Director de los (lentros Penitenciarios; en. los próximos meses esperamos hacer una
alianza estratégica para analizar el tenta y bttscar una respuesta concrefa, puntualizo el Licdo. Au¡elio Linero.

Para tales ftnes y lograr los resultados, se han involucrado las uni,-ersidades públicas v privadas, necesitamos reforzar el
trabajo hecho, por lo que solicitamos se involucren. Se espera que para el gran FORO nacional dos o tres universidades
presenten sus propuestcts, que a la vez serán evaluadas por un jurado que escogerá la mejor. Estamos buscándole el
financiamiento y además se confará con una Asesorío Técnica hasta lograr ponerla en marcha.

En cuanto al tema de Administración y siguiendo el orden de la Agenda, se solicita la Aprobación final del Consejo de
Síndicos, para hacer el Ajuste del l0% del salario a María Salcedo y 525.00 dólares a Amparo Cedeño. Todo estít basado en
una amplio discusión v evaluación económica de la Junta Dírectiva. APROBADO POR CONSENSO.

Por las diferentes intervenciones de los Síndicos Alfonso Chambers, Catalina Quelquejeu y Elsa Guanti, se recotnienda
retisar y evaluar un posible ajuste o reconocímíento a finctL de año. Dada las condiciones del alta costo de la vida, tiempo de
antigüedad, para los efectos debemos mirar las condiciones econémicas de la Fundoción.

Al respecto el Sr. Rafael Chavarría resahó que por su pdrte se ha hecho la solicintd a la Ministra de Trabajo de un aumento
a la Fundaciót't, I como también I.o han estado haciendo por su lado los Co Presidentes; ya que las actit¡idades que n.os
permitirán lograr resultados concretos 1¡ un Cambio e lmpacto en la sociedad se están incrementado.

Se recomienda por parte de la Licda. EIsa Gutnfi de Rodríguez, que se mantenga la co^stumbre, que antes de aprobar un
gastocomoel del 31 dejuliode2Al3,enelHotellntercontinentalMiramar,yquevaofectar laCuentadeAhorrodela
Fundación, se pase a Consejo de Síndicos para su análisis y aprobaciónfinal.

6. Lo que Propongan los Señores Síndicos.
Como Síndicos del CNC, se ha propuesto organizar un FORO para tratar el tema de la Competitividacl, conjuntamente.
Obielivo: Es explicar el escenario y avances de Panamá a nivel nacional e intemacional, los rubros de competitividacl qué se
han mejorado, qué se espera modificar en. el Sector de los Trabajadores 7t cutiles son los retos a futuro. De'bemos cor.¡rdinar
en. los próximos meses.

Después de concluir el último punto de la Agendo y no habiendo otro tema que tratür, siendo las 2:00 p.m- det itía
miércoles 7 ile agosto de 201 3, se ¡lü por cerrada la Sesién.
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LrcDo. AÜNLYO LTNERO
Co Presiente. Sec'tor de los Empleadores
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Co L"ice Presidente, Sector de los Trabajadores



..:tttot'o"
-^^:& :

ILü*J

Vía La Amistad y Ave. Juan Pablo II
Ave. Escude, Llanos de Curundú, No. 1997

Apdo.No. 0843-00370, BalboaAncón
Panama" República de Panamá

E-mai | : fdetrabajo@cwoaÍramama. net
Web-Site: http:/iwww.funtrab.org.pa

Teléfonos: ( 507\ 232-7 248

Hora: 12:00 m-d

FUNDACIÓN DEL TRABAJO
LISTA DE ASISTENCIA

Fecha: Miércoles 7 de agoslo de 2013
TE-\I-4: Junta Directiva - Periodo 2013 - 2015
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CO PRESIDENTES DEL CONSEJO DE SÍNDICOS
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Darío Selles

Manuel Aizpurúa_

APEDE

Catalina Quelquejeu

OrielCastillo
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FUNDACIÓN DEL TRABAJO
LISTA DE A§ISTENCIA
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CO PRESIDENTES DEL CONSEJO DE SÍNOICOS
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CONSEJO DE ASESORES
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Eduardo Vallarino
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